

## Otro avance de 15 kilómetros de fondo en Barcelona

### 35 pueblos conquistados.—1.485 prisioneros

Entre los prisioneros cogidos ayer figuran varios jefes, unos 40 oficiales  
En Andalucía, ha sido muy grande el castigo infligido al enemigo, dejando en nuestro poder 528 prisioneros y material  
Nuestra gloriosa aviación derribó ayer dos aviones enemigos

### Cuartel General del Generalísimo



#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del parte de operaciones correspondiente al día 19 de Enero de 1939

Nuestras valientes tropas con brío y una decisión que supera a cuanto pudiera decirse, han continuado en el día de hoy su avance

en tierra de la provincia de Barcelona llegando a profundizar en algunos sectores más de 15 kilómetros arrollando cuanta resistencia ha tratado de oponer el enemigo a nuestro avance.

En el sector Norte se han ocupado y rebasado los pueblos de Tarroja, San Martín de la Morana, Torreceta y Grat y las posiciones de Más de Monistrol, Picall, Torreta, Caserio Penán, Cros de Grac, Tudela y Llor.

En el sector central, nuestras fuerzas han llegado, en decidido avance al pueblos de Cubills, que dista 15 kilómetros de la base de partida del día de hoy, ocupando además los pueblos de La Guardia Pilosa, Segur, San Martí Sasgayolas y Montfalcó y la posición de Agulla Grosa.

En el sector Sur, nuestras tropas han ocupado también y rebasado los pueblos de Salomó, La Nao de Camp, Vértice Solana, Más de Bosch, Puigariño, Vértice La Mola y caserío Rubial.

La derrota que se ha infligido al enemigo ha sido grande; pues aparte los prisioneros cogidos, que sumaban ya a media tarde varios centenares, van quedando en nuestro poder depósitos de municiones, víveres y armamento, que por su importancia aún no han podido clasificarse.

En Andalucía nuestras tropas siguen rectificando su línea a vanguardia haciendo al enemigo gran cantidad de muertos y pasando los prisioneros de hoy de un centenar.

Salamanca 19 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El General jefe de E. M.—Francisco Martín Moreno

### Ampliación del parte anticipado

En brillante avance llevado a cabo por nuestras tropas, además de los pueblos y posiciones que se han citado en el anticipo de Parte, se han ocupado y rebasado los siguientes: En el sector Norte los pueblos de Concavella, Grat, citado en el avance, La Moarna, Hostafranchs, Cedó, Rivé y Preñanosa y las posiciones de Más del Guarda, Más de la Cuella, Trulls, Les Canals, El Castelló, Vértice Serra Castilla y Tudela;

En el sector central los pueblos de Malgral, Castelnou de Olujas, Vergós, Monfancomurallane el Astort, Veciana e Iglesia Vieja de Santa María de Miralles y las posiciones de Monte Graels, ermita de San Sebastián, Vértice Mazané, Rocaplana y Agulla Grosa, habiendo quedado cortada la carretera de Tarrojas a Calaf y batida por el fuego la de Calaf a Prat del Rey.

En el sector Sur, los pueblos de Aiguamurcia, Villarrobana, Robona, Montferri, Más Llorens, Juncosa, Ardena, Bonastre, Pobla de Montorneu y Torredembarras y las posiciones del Vértice El Castellar, Plana Matania, Altura de Alba, Más de Casamente, Vértice Cova y Prenca y Ermita de Santa Cristina.

Suman varios centenares los muertos causados a los rojos y una sola de nuestras columnas ha recogido más de 500. Los prisioneros hechos hoy son 1.485, entre ellos varios jefes, unos 40 oficiales y una compañía completa de pontoneros.

En Andalucía, ha sido tan grande el castigo sufrido por el enemigo al rectificar a vanguardia nuestra línea, que han quedado en nuestro poder cerca de 300 muertos, entre ellos un oficial de Estado Mayor, con la documentación de la 107 brigada; 428 prisioneros, muchos fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores y morteros; una Central Telefónica y un depósito de municiones, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados hoy en el frente de Cataluña un «Curtis» y un «Rata», seguros. Nuestra aviación ha seguido cooperando en las operaciones y ha bombardeado eficazmente las concentraciones de fuerzas enemigas.

Salamanca, 19 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

La dignidad humana y la integridad del hombre y su libertad son valores intangibles. (Punto 6 del Estado Nacional Sindicalista.)

### Crónica de Guerra

## NUESTRO EJERCITO NO ADMITE HOY SUPERACION EN EL MUNDO

Las comunicaciones con Francia están desde ayer amenazadas.  
Calaf e Igualada, están bajo el tiro de la artillería de Franco.

Me aquí una nueva modalidad de la táctica del Caudillo. Este hecho que hoy vamos a registrar, aún no se ha registrado en toda la campaña. Porque, españoles que me escucháis, hoy se ha avanzado de tal forma que parecía como si nuestras divisiones, en lugar de estar empeñadas en una gran batalla, se encontrasen en una parada militar.

No es, ni mucho menos, porque no hayan tenido enfrente enemigo. Lo han tenido casi todos los Cuerpos de Ejército que combaten en Cataluña y muy tenaz y duro en la resistencia, sobre todo en el sector del Centro, por el frente de Igualada; pero como si no hubiese habido un sólo rojo.

El avance ha sido en toda la línea de este tremendo frente, que va desde la orilla misma del Mediterráneo, por las inmediaciones de Vendrell, a las peñas pirenaicas, por la zona de Seo de Urgel, comprendiendo una extensión lineal de 150 kilómetros.

No hay exageración en lo que voy a decir. Las operaciones de hoy hacen el efecto de algo así como un hecho singular del Maná para comprobar hasta qué punto la conexión existe en nuestras fuerzas y medios de que disponen

para la gran batalla final de Cataluña. Parecía como si el Generalísimo hubiese dicho anoche al general Dávila: "Mi general, mañana hay que llegar hasta aquí"; y al proferir estas palabras, hubiese puesto su regla centimétrica sobre el mapa de Cataluña. Y han ta ese "aquí", los batallones han llegado sin ninguna vacilación, casi con perfecta sincronización. Como en una gran parada, en que a todas las fuerzas transmite el cornetín las órdenes de "al frente, marchen" y todas las unidades adelantan el mismo paso, en la misma dirección; siempre al Este, siempre hacia el mar; siempre hacia el último confin de nuestra querida tierra española de la región catalana.

Y cuando el cornetín ha lanzado su toque de alto, todas se han parado, conservando la misma dirección en la nueva táctica.

Diecisiete kilómetros han adelantado las líneas que estaban más rezagadas y siete las que estaban en dirección Oeste Este, más adelantadas. En toda esta perfecta organización del Ejército, imponente, con todos los elementos de lucha, ha quedado demostrada la obra magistral de Franco que, además de ganar la guerra, está

dotando a España de un Ejército que no admite superación, hoy por hoy, en el mundo. La perfecta organización de nuestro Ejército ha hecho posible que no haya sido preciso parar un solo día el avance, porque el trabajo de adelantamiento de la artillería, las segundas líneas, las bases de aprovisionamiento y de evacuación, se ha ido realizando a la par que nuestra vanguardia avanza, poniendo la Bandera santa de España cada día unos kilómetros más adelante del escaso campo en que toda vía se agitan y actúan como tiranos los rojos.

El Parte os dirá con detalles los pueblos y vértices conquistados. Yo solo os diré que las comunicaciones con Francia están, desde hoy, muy amenazadas y que Calaf e Igualada por el centro y Vendrell por la costa están bajo el tiro de la artillería del General Franco. La mayor parte de las unidades del Centro y del Sur de la provincia de Barcelona, pisan tierra importante, más rápidamente conquistada de lo que se podía pensar, y el enemigo sigue desarticulado ofreciendo sus altibajos típicos de desmoralización, pues mientras en un sector resiste con tenacidad rayana en la locura, en otros apenas ve aparecer a nuestros soldados salen huyendo los marxistas sin aceptar más que tirotesos, propios de es caramuzas fuera todo de la trascendente batalla que se está librando.

La contienda que se libra día por día, pone de relieve el empuje y espíritu de nuestros muchachos y la pericia de los mandos. Y no caben superaciones, por que si un Tercio de Requés avanza con ímpetu arrollador, una Bandera de Falange le acompaña al mismo tiempo; si los Regulares se superan, la Legión y los voluntarios no se quedan atrás. Porque todos han llegado a un grado de superioridad insuperable. Todos y todos mejores que ellos mismos; todos cada día más convencidos en el coraje de servir a la Causa y a las órdenes del Caudillo, por la sed de gloria de la nueva España.

[Por «El Tebib Arrumi»]

Creo que esta jornada militar de hoy pasará a los anales de la historia bélica del mundo como un modelo de perfecta sincronización y potencia y buena táctica. Ha sido como un alarde, si se quiere, como una jactancia nuestra.

Si los mandos rojos tuviesen conciencia de su proceder, nunca como hoy habrán sentido su inferioridad ante la gran máquina de organización y adiestramiento de nuestro Ejército.

Quizás en el fondo de esta gran maniobra de nuestro Ejército, al avanzar moviéndose en toda la línea, existe una nueva demostración de espíritu generoso de Franco que, en vísperas del asalto final, ha querido demostrar al enemigo cuál es la principal maniobra que va a desarrollar.

Pero para ello es imprescindible esta nueva lección general, porque, pasado unos días, muy pocos, su castigo será decisivo para los rojos y la realidad tremenda, trágica,

### Empresario:

Lleva el importe de liquidación de cuota inicial y entrégalo juntamente con la cantidad correspondiente en cualquier Caja de Previsión o entidad bancaria. Es tu misión en este mes de enero con la Ley de Subsidios Familiares.

### EDITORIAL

## La protección del Estado a los escolares de la Enseñanza Media

A un país, como España, que ha comenzado a recorrer de nuevo el camino de la Historia y un camino nuevo, no podía quedar desatendida la juventud. La juventud es el vivero donde se cultivan los talentos y las inteligencias que han de ser provechosas a la Patria en la hora precisa.

Y como por experiencia se sabe que cuando un pueblo se encuentra en estado de descomposición esta no se puede evitar si no existen hombres que sepan orientar la nave perdida del Estado; como se sabe también que no pueden brillar las artes y las ciencias y la economía, si no hay inteligencias privilegiadas y bien preparadas que sean capaces de darle algo a la cultura, es por lo que todo Estado bien organizado y previsivo se preocupa de apreciar los talentos, las inteligencias, de buscarlos y crear en torno de ellos la atmósfera, el ambiente indispensable para que crezcan y se desarrollen y den su fruto mañana.

La Orden del Ministerio de Educación Nacional, protegiendo la enseñanza media, ya que ella además es ineludiblemente necesaria a todas las carreras y profesiones intelectuales

es otra de las grandes ideas del Generalísimo Franco y otro de los magníficos aciertos del Sr. Sainz Rodríguez.

Para darse cuenta de la importancia de esta orden hay que leerla y ver cómo por ella se busca en todos los talentos, que son tan variados como las flores y como ellas crecen en todos los climas y en todas las capas sociales.

Por esta orden además y casi es el principal objeto de la misma, se tiene de recoger aquellos alumnos superdotados que surgen en las clases humildes y transportarlos a un medio desahogado y propicio.

En esta era del nuevo humanismo y de las renovadas legislaciones cristianas que se propugnan en los veintiseis puntos del Estado de Franco, que pide que ningún talento se malogre, esta orden es la expresión práctica y real de las aspiraciones sociales del Caudillo.

Recalcamos la importancia de esta orden y las futuras beneficiosas consecuencias que para el porvenir de España ha de tener.

## En Barcelona se dan perfecta cuenta de nuestro avance

PERPIGNAN.—Un cronista de guerra del frente rojo, enviado especial de un periódico francés, da cuenta de las jornadas últimas, desmintiendo lo que un general rojo hubiera querido gravemente decir, a causa de la explosión de una bomba.

Al mismo tiempo describe también el avance arrollador del Ejército nacional, advirtiendo que en Barcelona se dan perfecta cuenta de este avance, a pesar de las medidas tomadas por el Comité rojo para evitar los rumores y propalación de malas noticias.

## Hitler pronunciará un discurso que tendrá indudable trascendencia

BERLIN.—El Führer Canciller, prepara un discurso que pronunciará en el Reich, el próximo día 30 de los corrientes. En este discurso Hitler examinará la situación alemana e internacional durante los dos años últimos, así como los acontecimientos que en el momento actual absorben la atención del mundo.

En los círculos políticos de Berlín se concede gran trascendencia a este discurso del Canciller alemán.

## Ante la próxima toma de Barcelona Palabras del Ministro de la Gobernación

Zaragoza.—El Ministro de la Gobernación ha recibido a los periodistas a los que les ha manifestado que ante la inminente caída de Barcelona, todas las provincias deben de estar prevenidas para rivalizar en el envío de auxilio a la ciudad condal. En estos momentos todos los esfuerzos deben desplegarse en evitar que la ciudad que ha de ser liberada sufra ni un minuto más los efectos del hambre.

# INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

## EN EL TRANSITO

### Solemne función religiosa

Organizada por los monárquicos de Zamora, y para conmemorar la fiesta onomástica de don Alfonso de Borbón, se celebrará el lunes día 23 y hora de las once, en la iglesia de Nuestra Señora del Tránsito, solemne función religiosa, en la que tomará parte la Capilla de la Santa Iglesia Catedral, reforzada con valiosos elementos.

Al final de la misa, tendrá lugar un solemne Te Deum en acción de gracias, por las victorias logradas por nuestro invicto Caudillo en esta Santa Cruzada, y para impetrar de la Excelsa Patrona de los zamoranos, la pronta victoria final.

La iglesia será adornada delicadamente para estos actos.

Se invita al pueblo de Zamora para suplicar a la Santísima Virgen nos ilumine y proteja a nuestros hermanos que luchan por España.

## De la Audiencia

### SENTENCIA

Ha sido condenado el procesado Cándido Lorenzo Olivares como autor, responsable de un delito de lesiones graves y con la concurrencia de una circunstancia de atenuación a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias y pago de costas procesales, debiendo indemnizar a la parquidada, Eulalia Villar Pérez, en la cantidad de trescientas cincuenta pesetas.

## Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

### Departamento de Ediciones

Ramón Serrano Suñer, jefe de discursos, un volumen de 140 páginas en octavo, marquilla, precio 5 pesetas.

Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el Excmo. señor Ministro de la Gobernación, desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día...

Higinio Paris Eguilaz.—El Estado de la Economía Política, Economía Totalitaria. Un volumen en cuarto de 400 páginas, precio 12 pesetas, el primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsimil del semanario de la Falange, un volumen de 150 páginas en folio, Precio 12 pesetas.

Pedidos en todas las Librerías y en la Editorial Nacional, Orueta 2, Bilbao.

### Flecha:

Tus hermanos fueron a la trincheras a morir por ti, hazte digno de ellos.

HERALDO DE ZAMORA, apart. 16

## RIPIOS Inundaciones

¿Inundaciones?, y qué; eso es que hasta nuestros ríos se ensanchan con alborozo al conocer esos bríos con que opera en Cataluña el Ejército Español. ¿Que ha llovido y corre el agua? tras la lluvia saldrá el sol.

¿Que se inundaron Barcial, Benavente y Villaveza? todo volverá a secarse. ¿Que es eso ante la proeza realizada por las tropas con bravura y decisión? ¡Y que van a Barcelona...! es ya cuestión de tesón.

Creció el Esla, crece el Duero y crecerá hasta el Danubio; vendrán más inundaciones y que venga, hasta el diluvio mientras FRANCO y sus soldados hacia Barcelona van, que los pueblos inundados ¡vaya si se secarán!

Más en cambio, Cataluña venida a poder de España, un chaparrón de favores recibirá con la hazaña que por librarla de Rusia hoy tiene realización. Puede que el llanto de gozo cause allí una inundación.

A. EMEGE

HERALDO DE ZAMORA, apart. 13

## Gobierno Militar de Zamora

El excelentísimo señor general jefe de la VII Región Militar, en la Orden General de la Región del día 14 del actual, dispone lo siguiente:

"Todo militar residente en esta región, con carácter permanente o accidental, cualquiera que sea su categoría y situación, como así mismo el personal civil comprendido en reemplazos movilizados o movilizables, llevará siempre consigo los documentos que acrediten su personalidad y situación militar en que se encuentra, con la obligación de exhibirlos cuantas veces sea requerido a ello por agentes de la autoridad sin excepción, excusa ni pretexto alguno.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento del personal a que afecta".

Zamora, 16 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El Coronel Gobernador Militar, C. Morate.

## Importante servicio policiaco

Se presentó una denuncia, por sustracción de varios efectos de automóviles, practicándose gestiones, que dieron por resultado la recuperación de la mayor parte de lo sustraído, siendo el autor del hecho un menor de edad, que fué puesto a disposición del señor Juez de Instrucción de esta capital, como Presidente del Tribunal Tutelar de Menores.

Habiéndose tenido conocimiento en esta Comisaría de que en el pueblo de Carbajales de Alba, existían personas dedicadas al atesoramiento de plata y a comerciar con géneros de procedencia ilícita, se personaron Agentes de esta plantilla en la referida localidad, que practicaron gestiones en esclarecimiento de lo expuesto y como consecuencia se efectuaron registros en distintos domicilios, que dieron por resultado el hallazgo en el comercio de Eufemio Mezquita Garrido, de nueve carretes de hilo, 21 retales de distintas telas con un total de 173'75 metros, y una pistola automática sin la debida licencia, siendo los géneros ocupados de procedencia portuguesa. Con las diligencias instruidas se puso el detenido y efectos ocupados, a disposición de Autoridad competente.

Igualmente y en el domicilio de Manuela Garrido Fidalgo, vecina de la mencionada localidad, fué ocupado un puñal de grandes dimensiones, levantándose el acta correspondiente, que en unión del arma de referencia, se remitió a la Autoridad competente.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Comisión de Requisa de Chatarra

### ¡Venga más chatarra!

Esta Comisión, que estuvo recientemente en Valladolid con el Jefe Nacional de la Requisa de Chatarra, recibió de éste la orden apremiante de proceder con urgencia a activar la propaganda para lo que pudiéramos llamar segunda recogida de chatarra.

El Estado español necesita chatarra, mucha chatarra. No basta la que proporcionan las Comisiones provinciales, ni la que recoge el servicio de recuperación de los frentes. Tiene aún el Estado que comprar todos los meses chatarra en el extranjero.

No queremos abusar del espacio que nos conceden los periódicos. Y por hoy, bastan estas líneas. Ellas tienen la elocuencia suficiente, creemos, para que en Zamora se nos siga prestando ayuda, y ahora como antes, cuantos tengan chatarra la pongan a disposición de la Oficina, Viriato 2, principal, de 12 a 1 y de 4 a 6.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

## SE NECESITA

Mecánico Dentista, bien retribuido, para gabinete en Burgos.

Dirigir las ofertas con condiciones y referencias a Publicidad "Avance" Plaza Mayor, 18. Burgos.



**Instantina** el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica.

## Del Ayuntamiento

Esta tarde, a las siete y media, celebrará el Ayuntamiento sesión extraordinaria, que por falta de señores concurrentes no tuvo efecto el martes último.

Mañana, 21 de los corrientes, a las doce de la misma, celebrará sesión extraordinaria la Corporación municipal, para tratar el siguiente asunto:

Unico.—Rectificación y cierre definitivo del alistamiento de mozos correspondientes al reemplazo de 1941.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Carlos Martín Riego Jacinto Delgado Prieto Miguel Alonso Alonso Angela Núñez Alonso

### DEFUNCIONES

Juan Manuel Hernández Esteban de 60 años

## ¡Viva Franco!!

## Una cariñosa carta de la Delegada Nacional de la Sección Femenina

El alcalde señor Echánove ha recibido una cariñosa carta de la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., Pilar Primo de Rivera, cuyo texto es el siguiente:

«Querido camarada: Siempre recordaremos con cariño esa ciudad, donde hemos sido tan bien acogidas y que agradecemos infinito mis camaradas y yo. Recibe un saludo nacionalsindicalista.—Pilar Primo de Rivera».

## Que intervenga Francia, es lo que pide y desea Negrín

Perpignan.—En la entrevista celebrada ante el embajador de Francia en Barcelona y el presidente del gobierno Negrín, éste hizo una desesperada petición para que el gobierno de Francia se decidiera a una intervención descarada en la España roja por medio del envío de armas y material, así como también a que se abriera la frontera de los Pirineos, pero se cree que el gobierno francés no ha accedido a la petición de Negrín y seguirá manteniéndose en la misma situación respecto a la España roja. No parece probable una intervención descarada de Francia en favor de la España roja.

Valencia.—El gran descontento que existe entre los miembros de los partidos extremistas de U G T y C G T ha dado lugar a manifestaciones de protesta, en las que se ha

## Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España

RELACION de las expediciones que se han recibido en esta Estación el día 20 y de las cuales se da aviso de llegada en la forma que previene la Real orden del primero de febrero de 1887, para cumplimiento del artículo 133 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles:

A. Espina, madera S. I. C. O., adoquines Mirat, abono F. Peña, muebles «El Porvenir», transformadores

## Contra las alimañas

Por el señor Gobernador civil ha sido autorizado el Alcalde de Trefaco para que pueda proceder a la exterminación de los animales dañinos que merodean por aquél término municipal, causando daños en los ganados sin que para ello se empleen armas de fuego y siempre que se cumplan cuantos requisitos exige el artículo 42 de la Ley de caza que hoy rige.

## EL CINE Y LOS TRABAJADORES

### Importante sesión cinematográfica en el Teatro Principal

Convenia que estas secciones fueran un poco más frecuentes. Ellas influyen de un modo extraordinario sobre el pensamiento de todos, precisamente porque ponen de manifiesto, nos presentan ante nuestros ojos una realidad, de la que muchas veces no nos queremos dar cuenta. Es que esta realidad, por lo grandiosa, nos parece algo inverosímil. Nuestro cerebro hecho a la pobreza de nuestras tierras no tiene la suficiente imaginación para alcanzar otros mundos, otras formas de vida mucho mejores, más perfectas, más dinámicas, más humanas; una forma de vida, una organización social o sindical, puesto que el sindicato es la base, la plataforma sobre que se asienta todo el régimen económico y social y hasta político de la nación, o del imperio, en este caso...

Y decimos que esto conviene mucho, porque acaso las nociones más difíciles de asimilar—precisamente por lo simples que ellas son en sí—

son las de "sindicato y producción".

En los "films" proyectados ayer, sobre la pantalla del Teatro Principal, pudimos ver y comprender las victorias, los éxitos, simplemente si se quiere, del Duce, como organizador de pueblos, de Estados y de Imperios—y quien dice organizador, dice creador—. Mussolini ha sido el genial estadista que menos ha "bombeado" a los trabajadores. Pero ningún jefe de Gobierno ha sabido como él colocar a la clase trabajadora en el lugar que le corresponde. Y es que no ha ido al trabajador directamente, personalmente, sino a las capas productoras. Mussolini ha sido el hombre que más clara visión ha tenido de lo que es y significa el sindicato, o los sindicatos.

Cuando anoche veíamos desfilar por la pantalla, el trabajo en Italia, nos dimos cuenta de que no ha sido solamente la fuerza potente de las armas, la fina perspicacia política, ni el prestigio de las universi-

dades lo que ha levantado a Italia sobre los hombros de la vieja Europa, sino el trabajo, la energía humana, sabiamente organizada y dirigida.

Para nuestro gusto, o nuestra preocupación, la parte más interesante, aunque no tan vistosa de la sesión cinematográfica de ayer, fué sin duda alguna, el documental sobre el imperio abisinio. Italia no ha llevado oro, no ha llevado materias, ni técnicos, para servirse de la mano de obra indígena. Italia ha llevado simplemente hombres; ha llevado italianos; ha conducido hasta las ardientes tierras africanas, un caudaloso río de energía humana, surgido, brotado de la misma Roma; ha llevado simplemente trabajo, que está transformando por completo aquel imperio de tribus, en un imperio de pueblos. Y este trabajo humano no levanta fábricas de cemento armado en medio de chozas, sino que antes rotura y fecunda las entrañas vírgenes de la tierra, creando así la base indestructible, perenne ya, de una economía nueva. La industria debe estar ligada siempre, como la flor al tallo, a la agricultura; debe ser su prolongación, aunque a veces parece sentirse independiente.

Eufóricamente felicitamos a la Delegación Sindical Local de la Central Nacional Sindicalista por esta obra de divulgación, instrucción y educación.

Más eficaces son estas lecciones plásticas, vivas y emocionantes que las palabras muertas y el texto herméutico de la conferencia y el libro o la revista. Esto además es estimulante para la emulación y la dignidad del trabajador. No es raro que si estas sesiones se repiten, surja en Zamora el trabajador que después de la jornada vaya a la biblioteca en solicitud de la revista o libro que le informe más profundamente de lo que es el sindicato y la política sindical o también en solicitud del manual que le ilumine para el perfeccionamiento de su profesión.

La sala del Principal, en las dos sesiones, estuvo completamente abarrotada de espectadores y en la de las diez casi el total eran obreros.

Por nuestra parte quedamos muy agradecidos a la deferencia del señor Nogueiras, Delegado Sindical Local, al invitarnos a tan interesante sesión cinematográfica.

## Jefatura Provincial de Propaganda ZAMORA

De acuerdo con las instrucciones vigentes sobre la proyección de la imagen del Caudillo, ejecución del Himno Nacional y retransmisión del Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo en las salas de espectáculos, cafés, hoteles, bares y demás locales públicos, esta Jefatura de Propaganda dispone lo siguiente:

Primero.—En todos los espectáculos públicos será obligada la ejecución del Himno Nacional, al finalizar las sesiones sin que los circunstantes puedan abandonar sus localidades, hasta después de la interpretación del mismo.

Al efecto, la orquesta o aparato fonográfico, entonará los 16 primeros compases del Himno, siendo escuchado en pie, brazo en alto y en silencio por los circunstantes y sin permitirse grito alguno, salvo en determinadas veladas de carácter político o político, correspondiendo darle, en este caso, a la más alta jerarquía allí presente.

En los locales que tienen aparato de proyección mientras suenen los compases del Himno aparecerá en la pantalla la efigie del Caudillo.

Segundo.—En todos los cafés, ba-

res, restaurantes, hoteles y centros de pública reunión, así como en las salas de espectáculos, será obligada la retransmisión del Parte Oficial de Guerra, no desconectándose el aparato receptor hasta después de haber sido ejecutado el Himno Nacional.

En las salas de espectáculos se interrumpirá la representación mientras duren la retransmisión del Parte Oficial y del Himno Nacional. Debiéndose efectuar en los teatros, precisamente a telón bajo y absteniéndose los artistas durante este acto de aparecer y de dar los gritos de rigor. En las sesiones en que se retransmita el Parte Oficial no se repetirá el Himno al acabar la representación.

En los demás centros de reunión se mantendrán conectados los receptores radiofónicos mientras se retransmita no solo el Parte Oficial sino al Crónica de Guerra.

Lo que se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Zamora, 19 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El jefe provincial de Propaganda, A. Barbero.

## Cartas por Avión

mes de protesta, en las que se ha



## Burdas maniobras rojas en la hora de su agonía

### Muchos franceses quieren ser representados en Burgos

#### “Y AHORA A BARCELONA!”

Roma.—«Hace dos semanas» —escribe con este título en un entrefilete el «Corriere della Sera» —hubiera parecido una ilusión verdaderamente excesiva la hipótesis de la toma de Tarragona casi sin combatir, la caída por efecto de una maniobra de todo el importantísimo sector del delta del Ebro y el avance de los nacionales hacia Barcelona. Y sin embargo todo esto es realidad y constituye un alto timbre de honor tanto para los combatientes, como para los mandos franquistas, a los cuales hay que reconocer una perfecta dirección estratégica y táctica en esta fase decisiva de las operaciones.

«El problema a resolver no era fácil tratándose ante todo de desembarcar desde las cabezas de puente sobre el Ebro, empresa siempre difícil frente a posiciones fortificadas y tratándose por éste de superar una serie de alturas o sierras paralelas a la costa y a buena distancia de ésta; porque toda la zona de Tortosa a Tarragona estaba solamente protegida con las respectivas comunicaciones. Había escalado estas sierras, entre las cuales la durísima del Montsant, ha sido una obra verdaderamente admirable y afortunada. Pero el Estado Mayor del Generalísimo Franco no ha actuado sólo frontalmente contra la línea de las alturas; ha sabido también envolverlas por el Norte, y es precisamente a este

feliz movimiento envolvente que se debe el desalojamiento, por parte de los rojos de toda la importante faja del litoral desde Tortosa a Tarragona; retirada que por bien conducida que sea, no puede realizarse sin dejar otros muchos miles de prisioneros, con rico material, en las manos de los vencedores.

«Estos se dirigirán ahora resueltamente sobre Barcelona, ciudad de la cual distan escasamente 60 kilómetros. Pueden marchar sobre la capital de Cataluña no solamente subiendo de Tarragona hacia el Norte, sino también en la directriz principal partiendo desde Lérida. Y no sólo esto, sino que si las operaciones secundarias hacia Puigcerdá se desarrollan bien, los soldados de Franco podrán, con amplia maniobra envolvente, aislar Barcelona también desde el Norte.

«La situación, pues, se precipita hacia el final y la suerte de los rojos está ya decidida; el derrumbamiento será rápido, si a las extranjeras de gran importancia no prueban de restablecer el equilibrio. Pero la nota de la «Información Diplomática» habla con un lenguaje muy claro y suena como una severa advertencia a los «gobiernos amigos de Negrín». Alerta pues a los malos pasos, ¡oh señores que vigiláis malhumorados el avance de Franco, desde la otra parte de los Pirineos!

#### NOTA DEL DIA

### EL AMOR Y LA CRUZ DEL CAUDILLO

Las palabras proféticas del Caudillo comienzan a ser luz de realidades. No olvidemos que la primera afirmación que hizo Franco, al acabar el año 1938, fué ésta: «EL AÑO 1939, SERA EL AÑO DE LA VICTORIA». He aquí, pues, que la profecía del Caudillo comienza a cumplirse. Muy pronto podremos afirmar que la campaña de Cataluña ha quedado ya terminada, liquidada ya el dominio rojo en sus feraces e industriosas tierras.

Los hechos cantan con acordes y armonías de victoria el nombre ya sagrado para todos los españoles, de un genio: el de Franco el conquistador, Franco el Caudillo.

Y junto a su genio, junto a su poderosa inteligencia, vemos alzarse el estandarte de sus virtudes, en cuyas virtudes se apoya la obra social del Estado que dirige, después de haberlo creado.

Por eso, después de la victoria, no podía por menos de manifestar ese su amor por los que sufren los dolores de la guerra, los dolores de la esclavitud marxista, los dolores y el martirio y el hambre y la miseria de la tiranía roja bolchevique; no podía tampoco dejar de manifestar su piedad cristiana por los desengañados, por los desencantados, por aquellos que el veneno del marxismo les había puesto un espejismo delante de su propia existencia y hoy ven como aquel espejismo engañador y destructor, se deshace y se esfuma ante dos realidades: la del hambre, la miseria y la traición de sus dirigentes y la de la victoria de las armas de la Justicia, el Pan y la Patria.

Y este amor por los que padecen en la esclavitud y por los que sufren en el desengaño más cruel, le ha inspirado el Mensaje que en estas columnas publicamos; mensaje que fué leído ayer tarde desde Radio Nacional para que lo escucharan los españoles de la zona roja.

El Caudillo, como aquel otro rey católico y santo, Fernando III, no olvida de llevar en la siniestra mano, la cruz, para que junto a la espada victoriosa cumpla y complete la obra de restauración y purificación de este pueblo redimido.

FRANCO y su Estado Nacional Sindicalista cumple llevando a la realidad el contenido del Fuero del Trabajo ved la implantación del Subsidio familiar.

### Nota del Estado Mayor de S. E. el Generalísimo

Se ha radiado una nota en la que se comenta las noticias dadas por algunas Agencias y radios extranjeras, sobre fusilamientos de mujeres en la plaza de Santa Colomba de Queralt, al ser ocupado este pueblo.

Estas noticias son totalmente inciertas y revelan una modalidad de la campaña roja que pretende desviar la opinión mundial de su definitiva derrota y de los horribles crímenes de que son culpables en estos momentos, incluso en Cataluña.

Respecto a pretendidos trabajos de fortificación, hechos apresuradamente en la frontera hispano francesa y dirigidos por técnicos alemanes e italianos, la España Nacional lo desmiente rotundamente y deja libre acceso a sus fronteras a los corresponsales de la Prensa extranjera y a las personalidades de Europa para que puedan constatar la falsedad de tal especie.

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo que hacen escala en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larache, Infi, Cabo Juby y Las Palmas.

## LOS TEMPORALES

# Imponente crecida del río Duero

### El alcance del desbordamiento

De los pueblos inundados.— No hay peligro. — Comunicaciones restablecidas

**CONSECUENCIAS DE LA INUNDACION** : : : : :  
El alcalde de Otero de Centenos, don Manuel Martín de la Vega, comunica en la tarde de ayer a este Gobierno Civil, que a consecuencia de las últimas pertinaces lluvias, se ha desbordado el río Negro, las aguas del mismo han arrastrado los puntales que sostenían la viga del puente que se encuentra enclavado en dicho término municipal, las cuales se hallaban quebradas, por lo cual dicho puente ha quedado casi destruido, siendo muy peligroso el paso por el mismo. El referido señor Alcalde da igualmente cuenta de haber prohibido el tránsito por el derruido puente.

Por esta causa quedan incomunicados entre sí los pueblos de Mombuey, región de las Duránas (Muelas de los Caballeros), Donadillo, Donado, Justel y otros.

En el pueblo de Otero de Centenos las lluvias han derrumbado una casa, sin que por fortuna haya habido que lamentar desgracias personales.

Los vecinos de los pueblos perjudicados que abandonaron sus moradas para librarse de los efectos de la inundación, comienzan a retornar a ellas y muchos echan de menos los enseres, cabezas de ganado y demás que han sido arrastrados por las aguas.

Como ya dijimos en las regiones inundadas por el Esla y sus afluentes, ha desaparecido el peligro, restando la tranquilidad.

**LA CRECIDA DEL DUERO** :  
Siguiendo la nota del día en la capital, la enorme crecida experimentada por el río Duero, faltando sólo unos centímetros para que la riada alcance el nivel que tuvo en febrero del año 1936.

A las nueve de la mañana de hoy, las aguas habían cubierto en su totalidad todos los cortamares del puente romano, faltando unos centímetros para que se adentren por los arcos de alivio u ojos pequeños, habiéndose mantenido el nivel del río a dicha altura, hasta la hora en que escribimos estas líneas.

Con motivo de la gran crecida, las aguas han comenzado a salir a la población por las alcantarillas existentes en la calle de Ignacio Gazo, frente a la calle de la Manteca.

También comienzan a sentirse los efectos de la gran avenida del Duero en el arrabal de Olivares de esta capital, donde las aguas comienzan a invadir la plazuela existente frente a las aceñas, que se hallan en estado de ruina, por lo que los vecinos de aquel barrio han tomado toda clase de precauciones.

Falta muy poco para que las aguas penetren en la carretera de Zamora a Fermoselle en la entrada del arrabal de San Frontis, y por lo que afecta a las huertas y sembrados situados en las márgenes del río, son muchos los que se hallan

anegados por las aguas, sobre todo las huertas situadas a la izquierda de la carretera que une el puente metálico con el de piedra.

Com ya dijimos, las autoridades han tomado toda clase de precauciones para prevenir a los vecinos que habitan próximos al río, de los efectos de la riada en el caso de que ésta llegase a aumentar, y durante toda la mañana de hoy la bomba del servicio de incendios ocupada por una brigada de bomberos ha estado recorriendo continuamente las márgenes del río por aquellos lugares, que puedan correr mayor peligro, con objeto de intervenir inmediatamente.

Constantemente numerosas personas visitan las márgenes del Duero, para seguir el curso de esta imponente crecida y también por la noche y a altas horas, son muchos los curiosos que se dirigen a aquellos lugares para conocer la subida de las aguas.

**HABLANDO CON EL ARQUITECTO MUNICIPAL** : : : : :  
Uno de nuestros redactores, se entrevistó esta mañana con el señor Arquitecto, don Enrique Crespo Alvarez, quien le manifestó que aun que habían comunicado desde Valladolid que las aguas del Duero ten

dían a decrecer, esta merma no se había experimentado todavía en Zamora, si bien la subida de las aguas se verifica muy lentamente.

El Sr. Crespo Alvarez, subrayó la falta de peligro, ya que por el momento no es de suponer que la riada se acelere rápidamente.

**EN LOS SALTOS DEL DUERO**  
Al visitar esta mañana en su despacho de la Alcaldía al señor Echázar, éste nos manifestó, al interrogarle sobre la crecida del Esla en los Saltos, que las aguas de dicho río habían descendido extraordinariamente, por lo que el peligro desaparecería por completo. Ahora, entre tanto se secan las máquinas que como se sabe fueron alcanzadas por las aguas, quedará suspendido el suministro de fluido, cosa que durará pocos días.

**QUEDA RESTABLECIDO EL TRAFICO ENTRE BENAVENTE Y MOMBUEY** : : : : :  
La Guardia Civil del puesto de Benavente, comunica a este Gobierno Civil que ha quedado restablecido el tránsito entre dicha ciudad y Mombuey.

Poco antes de cerrar nuestra edición, nos comunican que en esta Comandancia de la Guardia Civil, se ha recibido un telegrama del capitán de la Benemérita, dando cuenta de haber quedado restablecido el tránsito en el kilómetro 260, hectómetro 1 de la carretera de Madrid a La Coruña, inmediaciones del puente de Castrogonzalo.

## Supresión del gobierno de la Generalidad

Barcelona.—Según informes recibidos de esta ciudad, el presidente del gobierno rojo, Negrín, ha recibido al presidente de las Cortes, Martínez Barrio y al de la Generalidad Companys, para hacerles una exposición de la situación militar por que atraviesa Cataluña. Parece que el señor Negrín es partidario de la formación de un nuevo gobierno central y de la supresión del llamado gobierno de la Generalidad.

Después del Consejo de Zamora : : : : :  
Santander.—Después de haber regresado de Zamora del III Consejo Nacional de la Sección Femenina la jefe provincial ha reunido a todas las jerarquías de la Organización Femenina, a las que ha dado cuenta de lo que ha hecho en el Consejo quedando las camaradas complacidas respecto a las conclusiones adoptadas.

Los franceses que piden ser representados en la España Nacional : : : : :  
Paris.—La minoría del partido Social Francés, que acudida George Doriot, ha presentado una comunicación al presidente de la Cámara, en la que se pide que el Gobierno debe nombrar un representante cerca del Generalísimo Franco.

Después de los atentados terroristas en Londres : : : : :  
Londres.—Se espera la llegada a esta ciudad de varios ministros irlandeses, los cuales vienen a ponerse al habla con el Gobierno británico para dilucidar las causas y las responsabilidades por los actos terroristas cometidos estos últimos días, en la capital londinense por indivi

duos pertenecientes al Ejército republicano.

Negrín está como loco en busca de auxilios : : : : :  
San Juan de Luz.—Se encuentra en esta ciudad, el jefe del Comité rojo doctor Negrín, el cual ha venido a requerir de las autoridades francesas que les envíen auxilios de armamentos y víveres para poder resistir el avance arrollador de los nacionales.

Lo que pasaria a Francia si interviniera en España : : : : :  
PARIS.—Casi todos los periódicos se dedican a rechazar como una locura la propuesta hecha por el partido comunista en la Cámara, de abrir la frontera de los Pirineos e intervenir directamente en la guerra de España.

«Le Matin», dice que si Francia se decidiera a una intervención perdería lo mejor y más granado de su juventud y la perdería inútilmente.

George Doriot, en «La Liberté», dice que Francia no puede arriesgarse a la aventura descabellada que prepararía si no el triunfo, si los propósitos malsonados de la Internacional roja al servicio de Moscú de envolver a Europa en una conflagración horrorosa y cruel.

La desaprobación de Inglaterra PARIS.—Todos los periódicos publican y comentan la nota enviada por la Gran Bretaña el día 17 de enero, en cuya nota se desaprobaba terminantemente la intervención francesa en la guerra de España, y advirtiéndole que Inglaterra por su parte no le seguiría en esta absurda aventura.

## Burdas maniobras rojas en la hora de su agonía

Paris.—En esta capital se ha formado un comité para hacer frente al hambre que se padece en la zona roja y al frente de cuyo comité se encuentra un joven que se hace pasar por católico y además como presidente de la Juventud Católica de Cataluña.

Se trata de otra de las imposturas de los rojos que intentan a toda costa obtener ayuda de Francia para retrasar la catástrofe, pues el tal individuo que preside ese comité no es sino un impostor que quiere hacerse pasar por lo que no es.

Los giros postales pueden cursarse por vía aérea abonando un sobreporte de veinticinco céntimos por giro.

## Se atenuará la tensión internacional

Londres.—Comunican de Johannesburgo, que el ministro de Defensa Nacional de la Unión Sudafricana, Mr. Pirow ha hecho interesantes manifestaciones en su discurso de bienvenida a Lord Nuffield.

«Si España no provoca una crisis inesperada—dijo—es de esperar que la tensión internacional se atenuará a consecuencia de la visita de Chamberlain y Lord Halifax a Roma, ya que, en conjunto y desde que empezó el nuevo año, puede comprobarse una general mejoría del ambiente político internacional».

Estas declaraciones son publicadas y destacadas con gran relieve en toda la prensa inglesa.

## La Caja Nacional ha conseguido la facilitación de sus obligaciones.

Empresario: Cuentacorrentista: Podéis cumplir la obligación de pago de la cuota inicial de Subsidios Familiares durante el presente mes de enero, mediante una carta-orden a vuestro banquero remitiendo el impreso 8.

## Creación de tercios de Policía

Pamplona.—Las inscripciones abiertas para formar tercios de Policía para la vigilancia de las ciudades que se van liberando por nuestro glorioso Ejército, están obteniendo un gran éxito. Han quedado ya formados dos tercios y otro está en formación, compuesto de voluntarios.

## La Medalla de Sufrimientos por la Patria a una familia

Logroño.—Por el Generalísimo le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por la Patria a la familia compuesta por don Gerardo Mayoral y su señora, comandante del Ejército, los cuales han perdido en esta guerra tres hijos teniendo los demás en los frentes de combate, en las primeras líneas, habiendo sido uno de ellos, el comandante don Daniel Mayoral, condecorado con la Medalla Militar individual.

## Burdas maniobras rojas en la hora de su agonía

Paris.—En esta capital se ha formado un comité para hacer frente al hambre que se padece en la zona roja y al frente de cuyo comité se encuentra un joven que se hace pasar por católico y además como presidente de la Juventud Católica de Cataluña.

Se trata de otra de las imposturas de los rojos que intentan a toda costa obtener ayuda de Francia para retrasar la catástrofe, pues el tal individuo que preside ese comité no es sino un impostor que quiere hacerse pasar por lo que no es.

Los giros postales pueden cursarse por vía aérea abonando un sobreporte de veinticinco céntimos por giro.

## Se atenuará la tensión internacional

Londres.—Comunican de Johannesburgo, que el ministro de Defensa Nacional de la Unión Sudafricana, Mr. Pirow ha hecho interesantes manifestaciones en su discurso de bienvenida a Lord Nuffield.

«Si España no provoca una crisis inesperada—dijo—es de esperar que la tensión internacional se atenuará a consecuencia de la visita de Chamberlain y Lord Halifax a Roma, ya que, en conjunto y desde que empezó el nuevo año, puede comprobarse una general mejoría del ambiente político internacional».

Estas declaraciones son publicadas y destacadas con gran relieve en toda la prensa inglesa.

## La Caja Nacional ha conseguido la facilitación de sus obligaciones.

Empresario: Cuentacorrentista: Podéis cumplir la obligación de pago de la cuota inicial de Subsidios Familiares durante el presente mes de enero, mediante una carta-orden a vuestro banquero remitiendo el impreso 8.

## Creación de tercios de Policía

Pamplona.—Las inscripciones abiertas para formar tercios de Policía para la vigilancia de las ciudades que se van liberando por nuestro glorioso Ejército, están obteniendo un gran éxito. Han quedado ya formados dos tercios y otro está en formación, compuesto de voluntarios.

## La Medalla de Sufrimientos por la Patria a una familia

Logroño.—Por el Generalísimo le ha sido concedida la Medalla de Sufrimientos por la Patria a la familia compuesta por don Gerardo Mayoral y su señora, comandante del Ejército, los cuales han perdido en esta guerra tres hijos teniendo los demás en los frentes de combate, en las primeras líneas, habiendo sido uno de ellos, el comandante don Daniel Mayoral, condecorado con la Medalla Militar individual.